



MEDALLA DE HONOR Y PREGONEROS 2017

Asociación Folklórica "Virgen de las Cruces"

Sus 35 años de historia abanderando la conservación de la cultura popular de Daimiel ha llevado a esta asociación a merecer la Medalla de Honor Ciudad de Daimiel y a pregonar la Feria 2017. El 25 de agosto, sus integrantes se suben al escenario que se levantará sobre la Plaza de España para saludar las fiestas patronales. La promoción de la cultura y la música que viene desarrollando desde hace más de tres décadas, y, de forma simultánea, incentivando la actividad artística a través de la Escuela de local de Folklore (con alumnos de 3 a 70 años) y de sus actuaciones, con actividades y talleres lúdicos, en su mayoría, cargados de tradición e investigación son los factores principales para entregarles tal distinción.

Destaca el objetivo de mantener cualquier ápice, por pequeño que parezca, que contenga algo de tradición, raíz daimieleña o matiz manchego. No en vano, la agrupación busca con especial afán la preservación, y en los últimos tiempos, la investigación, de costumbres, canciones y bailes que identifican al municipio. Todo por "mantener vivo el folclore de Daimiel", dice su enorgullecida y joven presidenta, Eva Jiménez de los Galanes.

'Virgen de las Cruces' cuenta con más de cuarenta miembros, entre parejas mixtas de baile y la rondalla, y han recuperado tradiciones tan importantes como el canto y elaboración de las Cruces de Mayo que ya va por su 29ª edición. Recientemente ha rescatado (en colaboración con el historiador Jesús Sánchez Mantero) el Baile de Animas que se celebraba a finales del siglo XIX como antesala al carnaval daimieleño y promueve el Festival Nacional que ya cuenta 21 años a sus espaldas. La gastronomía también ocupa parte de su programación anual junto a múltiples eventos y festivales, entre ellos el decano Festival Folk Tablas de Daimiel que organizan desde 2016. La asociación también ha conseguido varios premios y distinciones a su labor de promocionar los bailes y tradiciones de Daimiel en diferentes localidades de Castilla-La Mancha y en otras de ámbito Nacional.

Esta asociación se ha propuesto transmitir el folclore de nuestra región, sus costumbres, prácticas y tradiciones como parte del patrimonio cultural de nuestro pueblo. Así lleva tres décadas y un lustro. Lo que fue un reto ya se ha convertido en una conquista. Esperamos que continúe esa proyección. Enhorabuena.

